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«М ож но с уверенностью сказать, что, если бы мы сумели под
готовить идеологически наши кадры всех Отраслей работы и зака
лить их политически в такой мере, чтобы они могли свободно  
ориентироваться во внутренней и международной обстановке, если 
мы бы сумели сделать их вполне зрелыми марксиста ми-ленинцами, 
способными решать без серьезных ошибок вопросы руководства 
страной, то мы имели бы все основания считать девять десятых 
всех наших вопросов уж е разрешенными».

И . С Т А Л И Н .

ПО-БОЛЬШЕВИСТСКИ ВЫПОЛНИМ РЕШЕНИЯ VII ПЛЕНУМА ОБКОМА В КП Й )!
Решительно улучшить политико-воспитательную 

работу на строительном факультете!
На-днях Кировский райком ВКП(б) заслушал секретаря 

партбюро строительного факультета тов. Коган о политико- 
воспитательной работе среди студентов и принял по этому 
вопросу развернутое решение.

Строительный факультет в течение длительного време
ни является отстающим факультетом в институте по успе
ваемости и дисциплине студентов. Значительного улучш е
ния на факультете не произошло и после постановлении 
ЦК ВКГІ(б) «О работе Свердловского обкома ВКП(б)». 
Причиной іакого положении является неудовлетворитель
ная постановка политико-воспитательной работы среди сту
дентов факультета и серьезные недостатки в организации 
учебного процесса. Партийное бюро факультета (секретарь 
тов. Коган) принизило требовательность к коммунистам в 
их ответственности за воспитание беспартийной части сту
денчества, не добилось того, чтобы коммунисты были об
разцом высокой идейно самоотверженной учебьг и дисцип
лины. На деле часто бывало наоборот. Самой недисцинли- 
нированной на факультете является группа С-455, в кото
рой учатся три коммуниста. Группа во время весенней сес
сии имела много посредственных оценок и пересдач. Ряд 
студентов в текущем учебном году приступил к занятиям 
с опозданием на 1—2 дня (Романов, Лапин), а коммунист 
Перельмутер опоздал на 6 дней. Этот поступок прошел 
коммунисту Перельмутеру безнаказанно, больше того, пар
тийная организация выдвинула его на почетный пост — 
председателя октябрьской праздничной комиссии.

Группа С-454, где учатся 5 коммунистов, имела в ве
сеннюю экзаменационную сессию четырех неуспевающих, 
а коммунисты группы Владимирский и Селиванов имели 
посредственные оценки.

У коммунистов притупилось чувство ответственности 
за порученное им дело. Коммунист Яреська был снят с 
должности председателя профкома за развал работы. Ком
мунист Селиванов, будучи редактором стенной газеты 
«Строитель», работал неудовлетворительно, в результате 
чего газета не являлась боевым органом, мобилизующим 
студентов на повышение успеваемости и дисциплины. 
Партбюро не добилось того, чтобы факты недисциплини
рованности, недобросовестного отношения к учебе, амо
ральные поступки находили бы живое обсуждение со сто
роны общественности и вызывали яорицание.

Партбюро факультета не уделяло должного внимания 
повышению идейно-политического уровня студентов. Т оль
ко этим можно об’яснить низкую успеваемость по основам 
марксизма-ленинизма. Студенты старших курсов лекции 
по изучению произведений классиков марксизма-ленинизма 
посещают плохо. На первую лекцию из группы С-550 яви
лось всего 6 человек, из группы С-552—5 человек. Студент 
Шляпин пытался доказать бесполезность этих лекций.

Партийное бюро плохо направляло и контролировало ра
боту агитколлектива факультета. Роль агитаторов сведена к 
проведению сухих, оторванных от жизни группы политин
формаций. Тов. Коган лично сам плохо вникает в работу 
агитаторов, мало выступает перед ними, не бывает на бесе
дах отдельных агитаторов.

На факультете не поставлена на должную высоту воспи
тательная роль научно-преподавательских кадров. Препо

даватели, выделенные для работы в группах, проводят те 
или иные мероприятия только но указаниям деканата, не 
интересуются бытом и досугом студентов, а преподаватель 
гов. Дмитриев в текущем году еще не был в группе.

Партийное бюро не направляло работу общественных 
организаций на улучшение быта и культурного досуга сту
дентов. Красный уголок не является центром культурно- 
массовой работы в общежитии.

Ш ефская работа студентов носит формальный харак
тер. Студенты факультета не привлекаются к той созида
тельной работе, которую ведут рабочие наших строек в 
деле выполнения сталинской пятилетки.

Результатом такой неудовлетворительной политико-вос
питательной работы является низкая учебная дисциплина, 
аморальные поступки и проявления аполитичности среди 
части студентов.

Антипатриотические, политически вредные высказыва
ния студента Колосовского не получили отпора и осуж

дения! на факультете даж е после того, как эти высказыва
ния были сурово осуждены общеинститутской профсоюз
ной конференцией и газетой «За индустриальные кадры». 
Студент Оборин, часто играющий на баяне на свадьбах и 
пирушках, и студент Извольский, известный своим гру
бым отношением к женщине, пытаются своими циничными 
разговорами влиять на отдельных студентов факультета.

Многие студенты факультета не читают газет. -Наири- 
мер, в группе С-107, из 25 студентов только 5 человек 
читают газеты, а художественную литературу не читает 
никто.

Тов. Коган не сумел навести большевистскую дисцип
лину и среди членов партийной организации; Были случаи 
безответственного отношения к своим обязанностям даже 
со стороны членов партийного бюро (Кириллов, Цилюрик).

Преподавание некоторых дисциплин на факультете 
(архитектура, рисование) ведется неудовлетворительно. 
Профессор Бабьікин в курсе лекций уделяет слишком мно
го времени античной архитектуре, эпохе Возрождения в 
ущерб советской архитектуре.

Партийный комитет института неоднократно занимался 
работой партийной организации строительного факульте
та, но не добился осуществления своих решений, не ока
зал должной помощи партийному бюро факультета в улуч
шении политико-воспитательной работы.

Бюро райкома ВКП(б) потребовало от партбюро и его 
секретаря тов. Коган принять все меры к укреплению 
партийной дисциплины, повышению воспитательной роли 
профессорско-преподавательского состава, поднятию идей
но-политического уровня студентов и оживлению агита
ционной и культурно-массовой работы на подшефных 
предприятиях.

Бюро райкома ВКП(б) предложило парткому института 
оказать помощь парторганизации строительного факульте
та в повышении уровня партийно-политической и политико- 
воспитательной работы.

Задача партийной организации стройфака — с честью 
выполнить решения бюро Кировского райкома ВКЩ б) и в 
самое ближайшее время устранить все недостатки, имею
щиеся на факультете.

Выше уровень идеологичегкой работы
Исходя из исторических решений Ц К  

ІЗКП(б), VII пленум Свердловского обко
ма В-КЩб) поставил важнейшей задачей 
партийных организаций области всемер
ное повышение уровня партийного 
руководству идеологической рабо
той. Усиление партийного руководства 
идеологической работой, направленной 
на под’ем коммунистической сознатель
ности людей и ликвидацию пережитков 
капитализма в  их сознании, будет спо
собствовать достижению нозых успехов 
в борьбе за построение коммунизма. 

Идеологическая работа в нашем инсти
туте в этом учебном году значительно 
улучшилась. В вечернем университете 
марксизма-ленинизма учится 148 науч
ных работников, самостоятельно изу
чают марксистско-ленинскую теорию 
J 07 человек. В кружках по изучению 
истории ВКП(б) занимается более 100 
человек, кружками текущей политики 
охвачено 60 человек, 50 человек изучают 
биографию И. В. Сталина. Со студен
тами старших курсов проводятся заня
тая по специальной тематике. Более 250 
агитаторов систематически проводят по
литическую агитацию в учебных группах.

Все это свидетельствует о большом раз
махе идеологической работы.

Но уровень руководства отстает от 
размаха работы. Чем, как не недостат
ком руководства, можно об’яснить не
удовлетворительное состояние политико- 
воспитательной работы на строительном 
факультете. На стройфаке сами руково
дители (тт. Коган и Цилюрик) еще не 
поняли всей важности и ответственно
сти работы агитатора учебной группы. 
За два месяца состав агитаторов почти 
полностью заменен. Это говорит о том, 
что при подборе агитаторов к этому 
вопросу отнеслись несерьезно. В резуль
тате неудовлетворительной постановки 
политико-воспитательной работы дисцип
лина на факультете низкая, семинары 
по основам марксизма-ленинизма прохо
дят неактивно, многие студенты не 
получают зачетов * по семинарам, так 
как плохо к ним - готозятся.

Чем же, как не низкой политической 
сознательностью коммуниста Борисова, 
который является агитатором группы, 
можно об'яснить то, что он не является 
на семинары и бесед не проводит.

Большевистский агитатор — это пред
ставитель партии, облеченный огромным

доверием, которому поручена очень важ
ная и почетная работа. Но с аги га горами 
нужно работать, во-время им помогать.

Агитатор группы Э-376 Яковлев плохо 
; работал. Группа несвоевременно выполни- 
I ла учебные задания, имела пропуски за

нятий. Когда с этим агитатором порабо- 
I тали, когда ему указали на эти недо

статки, тов. Яковлев изменил стиль ра
боты, и результат не заставил себя 
ждать. В группе все задания выполняют
ся в срок, посещаемость занятий возрос
ла до 100 процентов.

В вечернем университете марксизма- 
ленинизма дело обстоит далеко не бла
гополучно. Есть много слушателей уни
верситета, которые посещают занятия 
неаккуратно. К ним , относятся тт. Бога
чев, Бутаков, Вил-ьнян-екий, С. Н. К уз
нецов, Рогицкий, Цилюрик и другие. 
Плохо обстоит дело со сдачей зачетов 
по семинарам.

Характерно отметить, что среди за
должников по семинарам—руководящие 
партийные работники: член парткома
института А. И. Левин, секретарь пар
тийного бюро металлургического факуль
тета тов. Мишин, заместитель секретаря 
партбюро стройфака тов. Цилюрик и 
другие, Секретарь партбюро химфака тов.

О пропаганде 
книг

Пропаганда книг среди студенчества 
является одной из важнейших задач 
п о л и т ико - зоспитат а л ьно й работы. Но, 
как показала проверка, в институте этот 
вопрос находится не на должной высоте. 
Работа по пропаганде советской литера - 
туры оказалась вне поля зрения ком
сомольской организации, что привело к 
тому, что читательские конференции 

! проводились на низком уровне, были 
! плохо организованы и охватывали незна

чительную часть студенчества.

Так, на читательской конференции по 
книге А. Перзенцева «Честь смолоду»

. на инженерно-экономическом факультете 
присутствовало всего 15 человек.

! Комсорги групп не контролируют ра- 
; боту ответственных лиц за книгонере- 
: движки. Поэтому книги читаются плохо, 
I долго задерживаются в группах, у от

дельных студентов.

j В связи со вскрытыми недостатками, 
комитет 6 ЛКСМ  принял решение об 
улучшении работы по пропаганде 

' художественной литературы. В нем в 
I первую очередь указано, что комсорги 
j должны вести строгий контроль за чте

нием книг, ежемесячно проводить обсуж
дение прочитанных книг, а на факуль
тетах должны проводиться не .реже раза 
в семестр тематические литературные 
конференции.

На факультетах будут организованы 
витрины новинок художественной лите
ратуры с отзывами о них, а также дуб
лирование бюллетеня «Что читать?».

В красных уголках -студенческих об
щежитий намечено проводить литера
турные вечера, встречи с писателями и 
поэтами города, викторины. В декабре 
начнет работу литературно-творческий 
кружок.

Все эти мероприятия, безусловно, 
должны ж иться поворотным пунктом в 
улучшении -пропаганды советской лите
ратуры.

С. СТРЕЛЬЦИМ А, 
наш пост. корр.

, і чумч до сих пор не сдал за прошлі 
учебный год экзамена по истор 
ВКЩ б) и в этом году не посещает ; 
нятия. Недостаточно этому вопросу у;

; ляет внимания и местаый комитет. Иі 
j че не мог бы произойти такой случ: 

как отказ доцента Чинякоза п-осеща 
занятия университета.

Следствием недостаточно серьезно 
отношения к повышению своего идеш 
теоретического уровня язляется слаб 
воспитательная работа преподавателей 
учебных группах. Преподаватели в боі 
шинстве случаев интересуются общ; 
состоянием работы группы, не виикаі 
в мелочи жизни и быта студентов, 
организуют их на отличную учебу.

VII пленум обкома ВКЩ б) обраща 
внимание партийных организаций на ус 
ление идеологической работы и требу 
от каждого коммуниста повышения свс 
то ндейьо-теоретического уровня. Это 
же требует от нас и Центральный К 
мнтет нашей большевистской партии.

Наша задача — по-большевистски в 
полнить постановление , ЦІ< ВКЩ б) 
решения VII пленума обкома ВКЩб).

К. КУДРЯВЦЕВ, 
зам. секретаря парткома.



Улучшить партийное 
руководство стенгазетами

Стенные газеты, выходящие иа всех 
факультетах нашего института, должны 
быть первыми помощниками партийных 
организаций в их борьбе за коммунисти
ческое воспитание студенчества, за ук
репление дисциплины и поднятие успе
ваемости. Эти задачи, стоящие перед 
стенными газетами, требуют, чтобы пар
тийные бюро неустанно руководили дея
тельностью редколлегий, направляли всю 
их работу,

Как ж е обстоит дело с партийным ру- 
ководсвом печатью на наших факульте
тах?

Взять хотя бы стенную газету «Инже
нер-экономист». Газета ничего не пишет, 
например, о том, как на факультете ра
ботают с молодыми коммунистами, о  вы
полнении партийных решений, о подго
товке и проведении партийных собраний, 
о партийном, руководстве комсомолом и 
т. д. Редколлегия работает без плана, 
помещает материалы, не имеющие боль
шой ценности. Но партийное бюро (се
кретарь тоз. Лукиных) не принимает per 
шителышх мер, чтобы выправить поло
жение и сделать стенную газету своим 
боевым помощником.

Не 'руководят серьезно работой стен
ных газет и партийные бюро химико- 
технододаческого (секретарь тов. Ти
мин), механического (секретарь тов. Тя- 
гуноз) и физико-технического (секретарь 
тов. Золота-вин) факультетов. В этих га
зетах никогда не увидишь рубрики «Пар
тийная жизнь», да и выходят она редко— 
один раз в месяц. Ясно, что при та
ком положении стенные газеты не и г
рают той воспитательной роли, которую 
они призваны играть, не служат острым 
и сильным орудием в борьбе за выпол
нение задач, стоящих перед коллекти
вом.

Задача партийных бюро всех факуль
тетов—добиться, чтобы стенные газеты 
систематически, глубоко освещали во
просы партийной жизни и идеологиче
ской работы, по боевому боролись за 
выполнение' партийных решений.

«ПЕЧАТЬ — САМОЕ С ИЛЬНО Е О РУ Ж И Е, ПРИ  ПОМ ОЩ И КОТО
РОГО ПАРТИЯ ЕЖ ЕД Н ЕВ Н О , ЕЖ ЕЧА С Н О  ГОВОРИТ С РА БО ЧИМ  
КЛАССОМ НА СВОЕМ Н УЖ Н О М  Е й  ЯЗЫ КЕ. ДРУ ГИ Х  СРЕДСТВ П РО 
ТЯНУТЬ ДУХОВНЫ Е НИТИ М Е Ж Д У  П А РТИ ЕЙ  И КЛАССОМ, Д РУ 
ГОГО ТАКОГО ГИБКОГО АППАРАТА В П РИ РО Д Е  НЕ ИМЕЕТСЯ».

И. СТАЛИН.

Опыт работы нашей редколлегии
(Заметки редактора)

Наша газета выходит 
два раза в месяц. Мате
риал, в основном, побвя- 
щается идейно-политиче
скому воспитанию, учеб
ным вопросам и быту 
студенчества. Во время 
экзаменационной сессии 
выходят специальные н о 
мера. П еред выпуском 
очередного номера ред
коллегия намечает кон
кретный план, по кото
рому члены редколлегии 
и. собирают* заметки. Этот 
план составляется с уче
том задач, стоящих перед 
партийной и другими об
щественными организа
циями, факультета.

Мы добиваемся, чтобы 
публикуемый материал 
был интересен, актуален, 
своевременно оевещал со
бытия, стремимся обяза
тельно доводить до кон
ца поднятый в газете во
прос, добиваемся, чтобы 
вскрытые недостатки бы
ли изжиты.

Практикуются откры
тые письма, в которых 
более успевающая груп
па делится сзоим поло
жительным опытом рабо
ты с отстающей. Такие 
письма и ответы на них 
организуются редколле
гией «Энергетика» и дают 
положительные резуль

таты. Так, в одном из 
номеров нашей газеты 
было напечатано письмо 
активистов* группы Э-372, 
в котором они рассказы
вали об успехах своей ра
боты, о том, как они их 
добились. (Письмо закан
чивалось обращением к 
студентам группы Э-285 
устранить недостатки в 
их работе.

Это письмо-заметка 
было обсуждено на со
брании группы Э-285. 
Решение собрания этой 
группы было также опуб
ликовано в нашей газете.

Такая форма подачи ма
териала является нагляд
ной, живой, интересной, 

позволяющей мобилизо
вать студенчество на 
борьбу за честь своего 
факультета.

Помещая конкретный 
материал, показывающий 
активистов - передовиков 
учебы и общественной ра- 

і ботьг, газета не забы- 
I вает, критиковать и нера

дивых.
j Отдельные статьи по- 
, свящаюгся повышению 
I идейно - теоретического 

уровня студентов и науч- 
I ных работников, выпол- 
! нению партийных и ком- 
• сомольских. поручений,
! шефской работе, работе

К О Г Д А  В Ы Х О Д И Т  о ч е р е д н о й  н о м е р .
Очередной номер газеты «За индустриальные кадры» вышел в свеіт и быстро разошелся по факультетам.

У одних читателей напечатанные в газете материалы вызвали большой интерес, другим они помогли в работе хорошим 
дружеским советом, третьим доставили немало горьких минут и забот, четвертым... Наш художник попытался изобра
зить в рисунках, как по нашему мнению, некоторые читатели могут) реагировать на заметки в газете.

Нет ли чего о нас? О нас—ни слова...

Это естественный и законный во

прос, который возникает у каждого чи
тателя нашей газеты «За индустриаль

ные кадры».

Поддели!..

с. горечью произносит секретарь 
комсомольской организации металлур
гического факультета Ю. Поручиков. И 
это не удивительно, ибо корреспонденты 
уетфака упорно не желают показывать
ся в редакции. , і

курсовых бюро ВЛКСМ, 
спортивной и оборонно- 
массовой работе, росту 
комсомольской организа
ции, статьи о приоритете 
русских ученых и др.

Из членов редколле-
"гии необходимо отметить 
тт. Дроб, Романова,
Дианова, Рыжкова, Ней- 
шулер, которые прояв
ляют инициативу, ста
раются сделать газету 
интересной по содержа
нию и красивой по офор
млению.

К серьезным недостат
кам в нашей работе нуж
но отнести отсутствие до
статочно широкого кор
респондентского актива.

Необходимо такж е при
знать, что весьма слабо 
в нашей газете осве
щается хроника комсо
мольской жизни в обще
житии. Эти сущ ествен
ные недочеты являются в 
первую очередь резуль
татом слабой связи газе
ты с широким кругом 
читателей.

Но мы постараемся 
устранить недостатки и 
сделать газету образцо
вой.

Л. БУ РД Е, 
ответственный редак
тор газеты «Энерге
тик».

Убили!..

говорит студентка гр. Э-372, отлич
ница учебы, член комитета ВЛКСМ ин
ститута Инна ГІостнова, очерк о кото
рой был напечатан в праздничном номе
ре газеты.

Опр-р-ровергаю!«.

с ужасом в голоса кричит студент- : упавшим голосом заключает ди
ка гр. И -252 Р. Камельскнх, прочитав ректор подсобного хозяйства института 
в нашей газете заметку, в которой ее j тов. Киселев, уронив номер газеты, в 
критиковали за легкомысленное отно- | котором напечатана заметка «Винозни-
шение к своим обязанностям. і ков наказать!».

ШШ ж т

У  'боецого органа Комсомольск ой
сатиры—БО К С ’а всегда толпится много 
читателей, с интересом рассматриваю
щих помещенные карикатуры и подписи 
к ним. Вот и сейчас студентки первого 
курса маханичеокдао факультета (слева 
направо) А. Шутова и В. Коробейнико
ва остановились у витрины БОКС’а и 
внимательно знакомятся с содерж анием ' 
газеты.

Снимок Л. Тишечкиной.

За деловую критику
Трудно переоценить роль корпусных 

' «молний» в борьбе за лучшее общежи
тие, лучшую комнату, за культуру в 
быту советского студенчества. Бичуя 
острым словом и рисунком нарушителей, 
попирающих нормы поведения в  общ ежи
тии, «молния» тем самым делает огром
ное полезное дело, 

і Но нужно помнить, что критика нам 
. нужна деловая, конкретная, принцшш- 
j альная. Поэтому, преподносимый читате

лю материал должен подаваться в про
стой, но интересной и содержательной 
форме.

Д алеко не благополучно обстоит дело 
в этом отношении у «молнии» 6 студен
ческого корпуса (председатель редкол
легии Комлев, пред. студсовета Г. Вол
ков). Так, в 9 от 19 октября можно 
было прочесть:

«Каждый вечер в уголке(?)
За своим (?) всегда столом 
К — ев и З...ОВ (?)
Занимались домино.
Покурили пуд махорки,
Д о дыры пробили стол,
Набросали воз окурков 
И осталися «козлом» (?)

Нужно ли было избирать столь "ро- 
моздкую, с погрешностями в граммати
ческом отношении форму пояснения ри
сунка и приносить смысл в жертву по
тугам на рифму? Не лучше ли было бы 
главное внимание обратить на рисунок, 
который, кстати, не был «говорящим».

Еще более невыгодным выглядит сле
дующий номер «молнии». Оскорбившись 
замечанием студента Т., усомнившегося 
в правдивости упомянутого факта, ред 
коллегия бросилась в ненужную полеми
ку « ним и огромными буквами заявила: 
«Знайте, тов. Т., что «молния» не толь
ко лает, мо кусается!».

...Позвольте напомнить вам, дорогая 
редколлегия, что «молния» не лаять 
должна, а бороться за соблюдение сту
дентами норм поведения в общежитии, 
не «кусаться», а  бить всею силою остро
го слова и рисунка! И бить нужно так, 
чтобы не было повадно другим повто
рять тот или иной непозволительный 
поступок.

Деловая критика призвана не, просто 
выставлять на показ тот или иной слу
чай нарушения и хлестать виновного, а 
и воспитывать. И нужно находить такие 
формы критики, которые бы не оскор
бляли личность человека.

Позволительно спросить, почему не 
контролирует работу редколлегии студ- 
совет, почему не интересуется качеством 
номеров «молний» профком факультета, 
где, наконец, зоркий глаз партийной и 
комсомольской организаций стройфака.

В. ЗАХАРОВ,

Это первая мысль, которая, вероят
но, появляется у многих из тех това- j 
риіцей, которых критикует наша газета 
«За индустриальные кадры».

Ответственный редактор 
Г. Н. АЛАЕВ.
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